

Más de 7 mil deudores CAE en la región: Legisladores esperan conocer proyecto

ANUNCIO. *Vía de financiamiento y a quienes se les condonará parte de la deuda, entre las interrogantes de los parlamentarios de iniciativa del gobierno.*

Constanza Caldera Pfeiffer
 cronica@mercurioantofagasta.cl

“El proyecto presentado por el Presidente Boric me parece razonable, y debería apoyar a aquellos que pagamos mensualmente o no estamos tan atrasados con las cuotas, y sería importante también que a futuro se puedan generar otros tipos de créditos, pero sin los intereses que tiene el Crédito Aval del Estado (CAE)”.

Con estas palabras Camilo Núñez (29 años), quien estudió cuatro años periodismo con el CAE recibió el anuncio del Presidente Gabriel Boric del proyecto que ley que busca poner fin a este crédito e impulsar un nuevo sistema de financiamiento para la educación superior.

Según relató Núñez, el CAE le cubrió cerca del 70% del arancel debiendo pagar mensualmente alrededor de \$55.000. Al egresar de la universidad el año 2019, realizó un diplomado en comunicaciones. Luego, el año 2020 se inició la etapa de cobro del crédito, pero al estar sin trabajo y en medio de la pandemia, solicitó una prórroga de un año.

Actualmente, paga \$45.000 mensuales. El periodista cree que se trata de un monto razonable y acorde a su renta, aunque reconoce que con la inflación se le ha dificultado poder pagar.

El proyecto de fin al CAE es una de las promesas de campaña del Mandatario, el cual se basa en tres objetivos: condonar en base a criterios de justicia y mérito parte de esta deuda educativa de manera que resulte más accesible de pagar para quienes mantienen aun saldo pendiente, y por último, terminar con el CAE, reemplazándolo por un nuevo instrumento de Financiamiento Público para la Educación Superior (FES).

Una iniciativa que si bien fue valorada, también generó varias interrogantes entre deudores y parlamentarios de la región respecto a quienes serán los beneficiarios y también al financiamiento de este nuevo instrumento.

En tanto, de acuerdo a un informe elaborado por el Cen-



EN LA REGIÓN DE ANTOFAGASTA 12.071 DEUDORES DEL CAE SE ENCUENTRAN EN ETAPA DE PAGO.

“Creo que es necesario por un tema de responsabilidad conocer más en profundidad la propuesta”.

Yovana Ahumada
 diputada (Indep.)

“Chile está viviendo una crisis económica. No entiendo cómo se podría autofinanciar este proyecto”.

José Miguel Castro
 diputado (RN)

“Esta es una gran noticia para millones de familias que hoy viven agobiadas por el endeudamiento”.

Catalina Pérez
 diputada (FA)

“Creo que es fundamental que se avance en el fin al CAE, hay que revisar el proyecto completo”.

Sebastián Videla
 diputado (Indep.-PL)

tro de Incidencia Pública Pivotes, en base a datos de la Comisión Ingresos, a enero de este año existen más de 818.000 deudores del CAE en etapa de pago en el país. De este total, 12.071 corresponden a la Región de Antofagasta. De esta cifra, 5.022 están con su pago al día (42%) y 7.049 (58%) están en estado de morosidad.

PARLAMENTARIOS

La diputada Yovana Ahumada (Indep.) criticó el momento en que fue presentado el proyecto de ley que pone fin al CAE, el cual ocurre en medio del periodo de campaña y a pocas semanas de las elecciones.

“Quiero analizar bien la propuesta, ver realmente la incidencia. Se habla de pilar solidario, todo está muy a grandes rasgos, yo creo que es necesario por un tema de responsabilidad conocer más en profundidad la propuesta. Además ver cómo esto va a incidir en

las familias, en los costos. Si esto va a significar un costo real, cómo se van a asumir estas deudas educacionales, cómo se filtrará, cómo llegará y si será universal o no. Creo que todos esos pequeños detalles hay que analizarlos de manera responsable porque hay mucha esperanza sobre todo de las familias que más se sacrifican, que son la mayoría de los chilenos”, enfatizó.

El diputado José Miguel Castro (RN) destacó que en el contexto de que Chile enfrenta una crisis económica dijo no entender ni vislumbrar de qué manera se podría autofinanciar este proyecto si es que esto no significa quitar recursos para la posibilidad de contar con nuevos hospitales, para destinar a seguridad ciudadana o tener mejores pensiones.

“Hay que entender que cada vez que uno pone dinero en un lado, termina sacándole a otra prioridad. Está bien, creo

que es algo importante, y puedo entender la parte de sacar a los bancos del sistema, pero tenemos que analizarlo muy bien debido a que cuando se hacen grandes anuncios como este, sin la letra chica para explicar de dónde se sacará el dinero, puede ser complicado”, declaró.

La diputada Catalina Pérez (FA) indicó que la propuesta del gobierno para poner fin al CAE es un proyecto “justo, responsable fiscalmente y coherente con el mérito”.

“Se considerarán factores como si la persona egresó o no de su carrera, si tiene o no su deuda al día, y el número de cuotas que ha pagado. Se priorizará además a quienes tienen menos recursos y reconocerá a quienes han cumplido sus obligaciones de pago con beneficios tributarios. Esta es una gran noticia para millones de familias que hoy viven agobiadas por el endeudamiento y la respuesta a una larga demanda

de generaciones de estudiantes. Se le dará más certezas a las familias sobre su futuro y se avanzará a un nuevo sistema de financiamiento de la educación superior, más eficiente y que termina con el negocio de los bancos”, destacó.

En tanto, el diputado Sebastián Videla (Indep.- PL) cree que es importante el fin del CAE, pues se trata de una demanda que muchos estudiantes han solicitado por bastante tiempo. Sin embargo, también destaca la necesidad de dar respuesta a la deuda histórica de los profesores.

“Creo que es fundamental que se avance en el fin al CAE, hay que revisar el proyecto completo para ver el contenido antes de tomar una decisión, pero creo que también es bueno hacer hincapié y hacer el llamado al gobierno a que cumpla su palabra y pague la deuda histórica de los profesores”, subrayó. ☞